

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 10. Año XXI. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID
Domingo 17 de Junio de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.342

El servicio

DE LOS FERRO-CARRILES

Mejoras convenientes

No hemos participado jamás de las prevenciones que suscitan las Compañías de ferro-carriles, ni hemos coadyuvado a campañas de suspicacia y de exageración, que más acusan a tras de ideas, que sentimientos de justicia.

Pero al propio tiempo, cuando delante de casos concretos, de deficiencias lastimosas ó de descuidos injustificados, se han suscitado cuestiones que demandaban mejora y remedio, hemos puesto la publicidad de EL CORREO al servicio de lo que entendíamos justo y conveniente.

Es seguro que si en España hubiera la afición a los viajes que hay en el extranjero, y si los caminos de hierro tuvieran por este concepto y por otros, rendimientos considerables, este solo estímulo influiría en las Compañías para mejorar el servicio.

Pero aun siendo como son las condiciones del país, y dado que toda personalidad tiende al egoísmo si no se la fiscaliza, nos parece prudente la real orden del ministerio de Agricultura que hoy vemos en la Gaceta; circular que, inspirada en el urgente remedio de deplorables deficiencias en nuestras líneas, ya por el estado de las obras de fábrica, ya por la escasez de personal, ya por la lentitud en la marcha de los trenes, ya por otros motivos, traza un plan de remedios y de mejoras que seguramente han de mirar con aplauso a las personas imparciales.

Se encarga a la dirección de Obras públicas que dentro de un breve plazo, y teniendo en cuenta lo que se ha legislado sobre ferro-carriles secundarios, proponga bases para el perfeccionamiento y terminación de un sistema completo de comunicaciones ferroviarias.

Asimismo hay el propósito de revisar los itinerarios hoy en vigor, para acelerar en lo posible la marcha de los trenes y reducir las paradas.

Se encarga, por último, a los ingenieros jefes de las divisiones de ferro-carriles girar inmediatamente una visita minuciosa de inspección, para informar, en el término improrrogable de dos meses, sobre el estado de terraplenes, túneles y viaductos; sobre la situación de la vía y estado del material móvil; si las estaciones se acomodan a los proyectos aprobados; si el personal es ó no suficiente é idóneo, y sobre otra porción de extremos, que realmente merecen el estudio que se propone.

La real orden que nos ocupa revela que la persona que la ha redactado posee verdadera competencia en la materia.

Ahora lo que importa es que los servicios que se recomiendan se hagan con gran espíritu de justicia, para en su día poner en planta reformas que han de ser favorables al país y beneficiosas a las mismas Compañías.

La real orden que nos ocupa revela que la persona que la ha redactado posee verdadera competencia en la materia.

Ahora lo que importa es que los servicios que se recomiendan se hagan con gran espíritu de justicia, para en su día poner en planta reformas que han de ser favorables al país y beneficiosas a las mismas Compañías.

LA UNION NACIONAL

Las papeletas de apremio.—Proyecto abandonado.

La Junta provincial de la Unión Nacional había tomado anteayer el acuerdo de celebrar una reunión magna de todas las juntas de distrito y barrio y organismos adheridos y dispuestos a secundar los acuerdos del Directorio, decidiéndose que esta reunión se verificase hoy domingo en el Circuito Mercantil.

Su objeto era cambiar impresiones y acordar lo procedente, en vista del mal efecto producido por haberse empezado ayer a repartir en algunas zonas de Madrid los avisos de segundo apremio, con acrecentamiento de embargo, si no se satisfacía la contribución en el improrrogable plazo de veinticuatro horas.

Anoche volviéndose a reunir la junta, y después de haberse cambiado impresiones con la junta directiva del Circuito Mercantil, que también estuvo reunida, se facilitó

a la prensa una Nota oficiosa, que no reproducimos por haber sabido que han sido denunciados los periódicos que la han publicado.

La Junta sindical

La Junta sindical, bajo la presidencia del Sr. Bermejo, se reunió anoche, tomando varios acuerdos de carácter privado. También tomó el acuerdo de haber visto con satisfacción la unanimidad con que los gremios de Madrid secundan las disposiciones de la Junta, en perfecta armonía con las disposiciones emanadas del Directorio.

La acción pública.—Reunión de letrados

Los individuos del Directorio que son letrados, Sres. Costa, Alba y Castro, estuvieron anoche reunidos con los Sres. Azcárate, Barrio y Mier, Sanchez Roman y Comas.

La reunión se verificó en casa del señor Comas. Como ya se sabe, el Directorio acordó ejercer la acción pública contra el Gobierno con motivo del empréstito. El acuerdo quizás se tomó con demasiada precipitación.

En la primera entrevista de los individuos del Directorio designados al efecto con los abogados consultores, no pudieron concretarse las cuestiones. Los abogados pidieron que se les dijera en concreto en qué forma y contra quiénes se iba a entablar la acción pública, pues ésta, que era la parte más interesante del problema, no estaba resuelta.

La reunión de anoche no tenía otro objeto que el buscar esta solución.

Después de discutir bastante tiempo los señores del Directorio y los abogados consultores, los primeros no llegaron a determinar en qué forma se ha de entablar la acción y contra quiénes. Es decir, que quedaron las cosas como estaban, con la sola diferencia de que los abogados que forman parte del Directorio se comprometieron a formular por escrito una serie de preguntas que remitirán en consulta a los señores Azcárate, Barrio y Mier, Comas y Sanchez Roman.

LOS SUCESOS DE CHINA

Residencias destruidas.—Barricadas en Pekin.

Londres 16.—Varios corresponsales anuncian desde Shanghai que han sido destruidas por los boxers todas las residencias de verano pertenecientes a las legaciones europeas, y que se hallan situadas en una colina al Oeste de Pekin.

También anuncian desde Shanghai, con fecha 15, que se han levantado barricadas delante de los edificios de las legaciones, de las misiones y de la Aduana.

Contra los ingleses

Londres 16.—Continúa funcionando la línea telegráfica ruso-china y los funcionarios se niegan a transmitir los despachos de origen inglés.

Un telegrama dice que ya se ha iniciado la agitación contra los ingleses en la región del Yang-Tse-Kiang, y se teme que adquiera en breve grandes proporciones.

Rusia y Alemania

Londres 16.—Un telegrama de San Petersburgo dice que Rusia y Alemania combinarán una acción común en China. Esperábase en Berlín a algunos altos funcionarios de Rusia para convenir los detalles de esta concordia.

Segun este despacho, el gobierno no quiere comprometer sus relaciones con el gobierno chino de manera que se favoreciesen los intereses de Inglaterra.

Comunicaciones cortadas

Londres 16.—De Tien-Tsin dicen al Times que parece seguro que no se restablecerán las comunicaciones entre Pekin y Tien-Tsin.

La línea de Shanghai está también interrumpida. Las líneas telegráficas se hallan por el suelo. Los agentes del gobierno chino se manifiestan únicamente favorables a los insurgentes.

La línea férrea se halla interrumpida en la estación de Bandoa, la más próxima a Tien-Tsin, que ha sido quemada por los boxers.

La estación telegráfica de Tung-Chan ha sido destruida, habiendo desaparecido dos de sus empleados.

Desórdenes en Tien-Tsin

Londres 16.—En Tien-Tsin reina el terror. En la parte de la ciudad exclusivamente habitada por los chinos se organiza la rebeldía.

Bandas de boxers han entrado en las concesiones europeas, quemando tres capillas evangélicas.

Protesta del almirante británico.—Envío de tropas inglesas.

Londres 16.—El almirante inglés Seymour ha protestado ante las autoridades marítimas de China, de que se le niega facilidad para comunicarse con el embajador de su país y con el gobierno de Londres.

En los círculos gubernamentales, al decir del Daily Express, se discutió mucho ayer sobre el envío de una ó dos brigadas del ejército del Africa del Sur, bajo el mando del general sir W. Nicholson, al territorio chino.

La actitud de los Estados Unidos

Washington 16.—El secretario de Estado, Mr. John Hay, ha declarado que la actitud de los Estados Unidos en China es independiente.

Se ha mostrado quejoso de que Rusia y el Japon, que al parecer han obtenido consentimiento de las potencias para desembarcar tropas, no lo hayan pedido también a los americanos.

Aun cuando el número de soldados yankees enviados a China es muy inferior con relación a los de las demás potencias, los Estados Unidos no podrán mandar en al-

gun tiempo más tropas ni barcos, por ser absolutamente necesarios para combatir a los insurrectos filipinos, segun han informado las autoridades de aquella posesión.

HUELGAS

En Cataluña

Barcelona 16.—En Granollers, á causa de negarse los patronos a cumplir las bases acordadas en la última huelga, se han cerrado varias fábricas.

Segun telegrama oficial recibido en este Gobierno, no ha ocurrido incidente alguno desagradable.

En Tarrasa se han reproducido los disturbios, volviendo á apedrear la fábrica de Mr. Niquet.

Los huelguistas, que no bajan de 1.000, acometen á los esquirols, á los que protege la Guardia civil.

En la fábrica ondea la bandera francesa.

Hoy ha salido para Tarrasa un teniente de la benemérita con fuerzas á sus órdenes.

El cónsul de Francia en Tarrasa, que ha venido á conferenciar con el gobernador, dice que, á consecuencia de la última pedrea, resultó herido uno de los manifestantes.

Telegrafían de Reus que los patronos pintores han ofrecido á los huelguistas el aumento de dos reales de jornal.

Estos han rechazado la proposición, insistiendo en que sean aceptadas todas sus peticiones.

En Aragón

Zaragoza 16.—Comunican de Quinto que los operarios de la fábrica de cemento portland, situada junto á la vía férrea, iniciaron una huelga pidiendo aumento de jornal y disminución de horas de trabajo.

El conflicto, sin embargo, ha podido conjurarse pacíficamente, y los obreros han vuelto á sus faenas.

En Rio-Tinto.—Fuego en un filon

Huelva 16.—Hoy se ha sabido en Huelva que hay fuego en la contramina del filon de «San Dionisio», de Rio-Tinto. Están ardiendo las entubaciones del pozo.

El filon de «San Dionisio» es el más importante de la mina, y los túneles que de él parten, por los cuales circulan los ferro-carriles, lo ponen en comunicación con todos los departamentos de Rio-Tinto.

El capitán general de Sevilla ha telegrafiado al ministro de la Guerra, que sale de dicha capital el general Ramos Navarro, quien marcha á Rio-Tinto con objeto de tomar el mando de las fuerzas del ejército concentradas en dicho punto con motivo de la huelga de mineros.

Añade que, en el caso de que las circunstancias lo exijan, saldrá de Cádiz para Rio-Tinto el regimiento de Alava, el cual está preparado para marchar al primer aviso.

Obreros que trabajan

En la mina han vuelto al trabajo unos 4.000 obreros; pero tienen que ser custodiados por las fuerzas del ejército y de la Guardia civil.

Algunos miles de trabajadores, sobre todo los que viven en Nerva, se niegan á volver al trabajo y siguen en actitud levantisca.

Concesiones y peticiones

El director de la Compañía, Mr. Carlyle, ha ofrecido un aumento de un real en sus jornales á los llenadores de mineral, y de medio á los niños que se dedican también á esta faena.

Los operarios de las cortas formulan dos principales peticiones: aumento de dos reales en el jornal y disminución del trabajo á nueve horas. Acerca de ambas peticiones nada ha decidido todavía el director de la Compañía.

LARRA, ESPRONCEDA Y ROSALES

En el domicilio de la Asociación de Escritores y Artistas, iniciadora del proyecto de trasladar los restos de Larra, Espronceda y Rosales á sepultura digna de su glorioso nombre, verificóse anoche la reunión para que había convocado el ilustre presidente de la Sociedad, D. Gaspar Nuñez de Arce.

La concurrencia fué muy numerosa. Las clases intelectuales tuvieron allí lucida representación, que demostraba el interés con que ha sido acogida la idea.

Presidió la reunión el Sr. Nuñez de Arce, que explicó el objeto, que la motivaba en brillantes y elocuentes párrafos, recordando los méritos incomparables del gran crítico, del gran poeta y del gran pintor.

El discurso del presidente, dicho sea sin pretensiones, fué verdaderamente hermoso, como de Nuñez de Arce.

Para la realización del proyecto acordóse invitar á todos los Centros, Academias y Sociedades, que no hay que dudar prestarán su concurso á una obra de tanta justicia y tan patriótica como es el honrar la memoria de aquellas grandes figuras.

El insigne autor dramático D. Miguel Ramos Carrión manifestó su parecer de que se honrase de igual modo las cenizas de Gaztambide.

El doctor Tolosa Latour dijo que lo mismo debía hacerse con las cenizas de García Gutiérrez y Hartzanbusch.

Ambas proposiciones fueron unánimemente aceptadas, y se acordó verificar los traslados en dos veces, para que así resulte menos complicada la gestión y más fácil realizarse.

Habló en nombre del presidente de la Unión Ibero-americana el Sr. Rodríguez San Pedro, adhiriéndose á lo propuesto, y se recibieron también otras importantes adhesiones.

La idea está en buen camino. Por ello merece plácemes la Asociación de Escritores y Artistas.

Los representantes de la prensa que asistieron á la reunión, formarán parte de la comisión organizadora.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Un despacho del general Roberts.

Londres 16.—El general Roberts ha dirigido al ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

«Pretoria 16.—Rustenburg ha sido ocupado el 14 por Baden Powell. En las regiones que ha recorrido reina tranquilidad y ha recogido mil fusiles. Wans Eloff y Piet-Konger, hijo del presidente, han sido desarmados.

Una columna partirá mañana de Pretoria á su encuentro, y reparará el telégrafo entre Pretoria y Rustenburg.

El general Hunter ha salido de Potchestroom. Su vanguardia se encontrará probablemente en Johannesburg el día 19.

Supongo que el general Buller está en Sanderson.

Occuparemos pronto Heidelberg.

Así, pues, todas las comunicaciones serán cortadas entre Orange y el Transvaal.

El ejército de Botha está en retirada. Se supone que se encuentra en Middelburg.

Una fuerza boer ha sido sorprendida y derrotada por la infantería montada de Hamilton.

Dstrucción de propiedades

Londres 16.—El general Buller telegrafía lo siguiente:

«Laing S'Neck 15.—El Natal está completamente liberado. Debo hacer constar la manera como los boers tratan la propiedad privada en el Natal. Por todas partes se advierten destrozos premeditados é inútiles. Donde las provisiones no han sido enteramente destruidas, han sido deterioradas, y á lo que parece, con el consentimiento de los jefes.

Todas las casas de Charlestown han sido destruidas.»

Los basutos

Londres 16.—El Manchester Guardian publica este telegrama de la Ciudad del Cabo:

«Los basutos realizan incuas tropelías en los ganados de los boers sometidos y roban las casas de estos amenazando las personas.»

Los presidentes y la paz

Londres 16.—Desde Lorenzo Marques dicen al Times que el presidente Krüger está dispuesto á negociar la paz, y que Mr. Stejn se opone á ello resueltamente.

Posiciones boers

Ciudad del Cabo 16.—Se asegura que la base de resistencia de los boers en Paardkop será formidable.

La crisis del Cabo

Londres 16.—Todos los corresponsales de los periódicos ingleses en la Ciudad del Cabo afirman que Mr. Gordon Sprigg no conseguirá formar un gabinete de conciliación por la radical contraposición de opiniones entre los imperialistas y los africanos.

A juicio del Standard, la situación interior de la Colonia del Cabo puede suscitar á Inglaterra grandes dificultades y peligros.

GARTA

DE SAN SEBASTIAN

Los festejos proyectados.—Los que se realizarán.—La Exposición Derouledé.—La playa.—Los que han llegado.—Los que se esperan.

«Habrá ó no habrá festejos este verano en San Sebastian? Hé aquí una cuestión que á la hora que es todavía no está resuelta, lo que equivale casi á decir que será resuelta en sentido negativo.

Sorprendido todo el mundo con el resultado de los festejos celebrados durante el Carnaval último, se pensó en que bien pudiera hacerse algo para animar el verano donostiarra y sacarlo de la rutina de todos los años. Se acogió la idea, y como es consiguiente se nombró una comisión, que se dividió en subcomisiones, las cuales debían estudiar la parte del programa de cuya ejecución estaban encargados; pero, efectivamente, ninguna de ellas parece que lo haya estudiado, y las pocas que algo han hecho se han encontrado con que no había fondos para atender á los gastos, pues el Ayuntamiento votó al efecto una cantidad mezquina, y el resultado de una suscripción popular que se abrió, fué nulo, ó poco ménos.

Resultado: que los forasteros que tengan este año el mal gusto de venir á veranear por estas playas, pueden contar con las distracciones que proporciona la banda que toca en el boulevard y los bailes del Casino. Las demás distracciones que desee se las buscará él, porque el pueblo de San Sebastian no se molestará en procurárselas, puesto que está convencido de que mientras dure la moda, tendrá el derecho de explotar anualmente á todos los infelices que vienen á estas playas á dejarse los cuartos.

La curiosidad del momento en ésta, es la Exposición de cuadros regalados por pintores franceses á M. Derouledé, el cual los ha cedido á la Sociedad de Bellas Artes para que pueda exponerlos en sus salones. La colección es verdaderamente notable y comprende á casi todos los pintores contemporáneos franceses, pudiendo citar entre otros los nombres de Courtaud, Grollerand, Keyder, Henry, Poffort, Morlan, Cagniard Lami, Mlle. Mery, Guillemet, Madeleine Lemaire Pallez, Merdou, Carous Duran Gérôme y Carau D'Ache.

Ya han empezado los baños en la playa de la Concha, la que poco á poco se va poblando de casetas, las cuales, ocupando todo el espacio, impiden que se pueda hacer la vida de playa tan agradable, y que suele ser el recurso de los que no son aficionados al bullicio y prefieren la tranquilidad. Aun no han comenzado los trabajos para la instalación de la caseta real; y

como estos trabajos duran siempre bastante tiempo, de aquí deducen algunos que, a pesar de lo que dice la prensa de Madrid, la corte no vendrá por estas playas hasta muy entrado el mes de Julio.

Se encuentran aquí ya los duques de Baena instalados en su nueva finca, denominada «Marichulegui». Los señores de Bermejo, la duquesa viuda de Medina-Sidonia, el Sr. Villota y Giraldi y la condesa de Lersundi. La eminente diva Regina Pacini ha encargado el alquiler de un hotel en esta ciudad para la temporada de verano.

Es de suponer que este año, con motivo de la Exposición de París, el número de veraneantes en San Sebastian aumentará de un modo considerable, pues lo mismo sucedió el año en que se celebró el último certámen en la vecina capital francesa.

San Sebastian 16 Junio 1900.

TEATRO ESPAÑOL

Segun nuestras noticias, el Sr. Berriatúa ha presentado una instancia al Ayuntamiento acompañando los documentos necesarios para acreditar su personalidad como director gerente de la Sociedad general de espectáculos, en nombre de la cual le había sido concedido provisionalmente el arriendo del clásico coliseo.

Y como quiera que el voto en contra, recaído en la sesión última de la corporación municipal para concederle la adjudicación definitiva del teatro Español se fundaba única y exclusivamente en esa omisión, ahora subsanada, es de esperar que se le adjudique definitivamente el referido teatro, en lo cual están profundamente interesados los amantes de la literatura en general, y singularmente los del arte dramático español.

Los ilustrados concejales que componen la comisión de Espectáculos, á quienes de modo más inmediato corresponde entender en este asunto, deben hacer un esfuerzo, si necesario fuese, para conseguir de sus dignos compañeros la concesión definitiva del arriendo del teatro Español al Sr. Berriatúa, ya que no se ha presentado ninguna otra proposición, y que ésta fué aceptada unánimemente por la citada comisión y el dignísimo señor alcalde primero que la presidia.

Fuera un recuerdo bochornoso para el actual Ayuntamiento si por culpa suya permaneciese cerrado en esta temporada el principal de los dos únicos teatros en que se rinde culto al gran arte dramático español en la capital de España.

Y la verdad es que el no aprobarse la sola proposición hasta hoy presentada, equivaldría á cerrar las puertas del teatro Español, pues bien se comprende las dificultades insuperables que se opondrían á cualquiera que intentase á estas fechas reunir los elementos con que ya el señor Berriatúa cuenta, para sostener una campaña dramática decorosa y digna.

La historia lamentable de lo ocurrido en este mismo teatro durante la última temporada, es una triste y elocuente lección que ni debe ni puede olvidarse.—A. P.

LA VIUDA

DE GLADSTONE

El viernes último falleció en el castillo de Hawarden, á los ochenta y nueve años de edad, la viuda del great old man.

La ilustre señora tenía dos años menos que su marido, y como le ha sobrevivido dos años y un mes, resulta que ambos han muerto á la misma edad.

Sus restos reposarán en el mismo sepulcro.

La esposa de Gladstone fué compañera inseparable de este insigne hombre de Estado, durante cincuenta y siete años. Se había casado en 1839.

El más entusiástico elogio de este modelo de esposas lo hizo el mismo Gladstone en 1885, con ocasión de su famosa campaña electoral del Midlothian.

Un día en que una comisión de ciudadanos fué á presentarle un mensaje de adhesión, quiso él asociar á éste el recuerdo de su mujer, y dijo:

«Habeis, señores, hecho alusión á la prosperidad y á la paz de mi hogar. Teneis razón, porque esa paz y esa prosperidad me han permitido recorrer la vida; han sido para mí un invariable consuelo en las horas de tristeza, y me han sostenido en las de lucha sin un desfallecimiento, sin una vacilación, sin una duda, sin una sombra.»

La señora de Gladstone cifraba toda su felicidad en el cuidado de su marido y de sus hijos.

No abandonaba nunca al gran patriota, le acompañaba á los meetings y ejercía sobre él una dulce tiranía, impidiéndole fatigarse. Llevaba invariablemente en tales casos una mezcla de hueros y Jerez para sostener la voz y las fuerzas del ilustre orador.

Era una mujer muy despreocupada en lo que afectaba á su toilette, á tal punto que, segun se refiere, una noche que tenia que asistir á una gran soirée, puso en movimiento toda la casa en busca de su corpiño, resultando luego que al ponerse la falda se había quedado aquel dentro de esta, prendido por una de sus ballenas.

Cuando Gladstone tenia que hablar en la Cámara de los Comunes y debían asistir ambos luego á una comida ó reunión, cogínbala ella las cosas de manera que podía oír á su marido y estaba después vestida en traje de soirée á la hora precisa. Traslábase á la Cámara, asistía á la sesión desde la tribuna de damas, y cuando terminaba el debate, cambiaba de traje en el tocador de dicha tribuna y bajaba á unirse con su esposo.

Todo esto lo hacia con gran rapidez y como la cosa más natural del mundo. Por ello la criticaron muchas veces las damas de la alta sociedad londinense, á quienes no gustaba la sencillez y la llaneza de la respetable señora.

LA LANGOSTA

En Palencia

Palencia 16.—En el gobierno civil se han recibido partes oficiales anunciando la aparición de langosta en Ampudia, Astudillo y Torquemada.

En este último término la invasión es grande. El alcalde dice que la plaga aumenta considerablemente y que se hacen por extremo urgentes los auxilios.

En Valladolid

Valladolid 16.—Varios diputados provinciales y el ingeniero jefe del servicio agrónomo han ido al Prado del Rey á ver si, como aseguraban, existía allí la plaga.

Se ha visto que, efectivamente, existe la langosta, pero en cantidad muy pequeña y todavía en estado de salton.

Por la especie á que pertenece el insecto, no es de esperar que por este año tengamos que lamentar desastres.

El gobernador civil llegó al Prado cuando se verificaba la inspección, acompañada del catedrático de Agricultura del Instituto.

Las manifestaciones de éste están completamente de acuerdo con las del ingeniero.

El gobernador ha recibido un parte de Palencia en que se le dice que el foco presentado en Duenas se extiende hasta llegar á Trigueros, pueblo limitrofe de esta provincia.

Por acuerdo de la comision provincial, se han pedido segadoras al ministro, y también se pedirán regaderas.

LA PESCA EN GALICIA

Las peticiones hechas al Sr. Silveira por los comisionados de Galicia en la visita que ayer le hicieron y de que dimos cuenta, son las siguientes:

1.ª No autorizar la matricula de la *traiña* ó cerco de jareta en ningún puerto del litoral comprendido entre Cabo Finisterre y el Miño, ni en la ría de Sada, por hallarse en iguales circunstancias que las rías bajas.

2.ª Que las dimensiones de las mallas de los aparejos que se emplean en la pesca de la sardina se fijen en dos centímetros de longitud.

3.ª Que en ningún caso se permita en la pesca de la sardina el uso del cabo ni de explosivo alguno.

4.ª Que se imponga una sancion penal efectiva para corregir al infractor de las precedentes conclusiones.

Se indicó al señor ministro de Marina que en todos los pueblos de las rías gallegas se estaban verificando manifestaciones para pedir la supresion de las *traiñas*, sin que hubiera otra excepcion, en aquella zona que la de varios conserveros de Vigo que tenían de su parte á la Cámara de Comercio de dicha población.

El Sr. Silveira manifestó á la comision y á los diputados que estaba estudiando el asunto y tenía sobre la mesa todos los antecedentes necesarios para adoptar una resolucion.

DESCARRILAMIENTO DE UN TRANVIA

Desgracias en París

París 16.—Esta tarde, á las cuatro y diez minutos, ha ocurrido una desgracia con motivo de haber descarrilado un tranvía automóvil que iba de Passy al Hotel de Ville.

El conductor bajó de la delantera para ayudar á los de otros tranvías, cuya circulación se habia interrumpido por irregularidades del mecanismo.

Al abandonar su coche creyó dejar bien cerrado el freno; pero no fué así. Apenas se habia separado el conductor del tranvía, el escaso poder del freno mal cerrado, cedió al peso del carruaje que estaba en la pendiente, y aquél se precipitó vertiginosamente arrastrando á varios carruajes y causando muchas desgracias.

Los pasajeros que iban dentro daban gritos llenos de terror.

Otro conductor del tranvía, llamado Martin, pudo saltar á la plataforma posterior y atravesando el coche llegar á la anterior. Allí trató de hacer jugar los frenos; pero por ignorancia ó por miedo, lo que hizo fué aumentar la velocidad del descenso por la pendiente, que en aquella parte es muy violenta.

Disparado así el tranvía, arrolló á un coché de alquiler, dejándole completamente destrozado.

Un caballero que iba en este coche fué lanzado á tierra y sufrió graves heridas.

Otras personas que atravesaban la avenida á pié fueron arrolladas y sufrieron tambien lesiones graves. A una de aquellas le pasó una de las ruedas por un pié, cortándosele completamente.

Al llegar el coche á la avenida Marceau descarriló, entró en la acera, destrozó un árbol y quedó parado con las ruedas clavadas en tierra.

Poco más allá está el café llamado Yacht Club. Muchas personas se hallaban alrededor de las mesas de la acera. Todas escaparon rápidamente, derribando veladores y servicios y causando contusiones.

Enorme concurrencia rodeó instantáneamente al tranvía. Los heridos eran conducidos á las farmacias próximas.

Una doctora en Medicina, Mad. Champadaich, acudió á las farmacias donde estaban los lesionados para curar á estos.

El doctor Mayerfisch, natural de Zurich, recibió heridas tan graves que murió poco después.

Hasta ahora van curadas de lesiones más ó menos graves catorce personas.

Los pasajeros del tranvía que permanecieron en sus asientos han resultado ilesos.

Los sucesos de Murcia

En suceso de concordia

Murcia 16.—El conflicto de consumos continúa en pié.

Por convocatoria del alcalde se ha celebrado esta tarde una reunion de representantes de la huerta contratista al establecimiento de los felatos, y el representante del arrendatario.

El alcalde dijo que deseaba escuchar las opiniones de unos y de otros, para ver de armonizar todos los intereses.

Los huertanos insistieron en su oposicion á los felatos.

La empresa dijo que utilizaba un medio legal, aunque estaba dispuesta á rebajar las tarifas.

No hubo acuerdo.

Murcia 16.—Por consecuencia de los

últimos sucesos, han llegado de Cartagena una seccion de caballería y dos compañías de infantería.

Hoy por lo tarde se ha verificado el entierro de la mujer muerta, que ha sido una solemne manifestacion de duelo por parte de los huertanos.

La insurreccion de los achantis

Londres 16.—Segun noticias de Accra, el comandante Morris, al mando de una columna de 700 hombres, ha logrado penetrar en el fuerte de Cumasia, en donde se hallan sitiados el gobernador de la colonia y los funcionarios ingleses.

Los sitiados carecen de víveres. Los achantis que sitian la plaza pasan de 20.000.

Otras columnas que se dirigen en auxilio de Cumasia se hallan detenidas á consecuencia de las lluvias torrenciales.

El coronel Willcocks, jefe de las tropas inglesas, ha telegrafado al Colonial Office pidiendo con urgencia el envío de refuerzos.

Un telegrama de Bathurs dice que por los negros mandingoes han sido asesinados en Sankunkandi, á orillas del Hambe, dos funcionarios ingleses y seis soldados.

Los mandingoes ocupan un territorio de la Guinea Superior, vecino al de los achantis.

LA FIESTA EN LOS JARDINES DE PALCIO

El elemento militar

El capitán general de Castilla la Nueva ha circularo la siguiente real orden:

(Excmo. señor: De órden de S. M. la Reina Regente (q. D. g.), tengo el honor de dirigirme á V. E. para que se sirva invitar á la recepcion que ha de tener lugar en los reales jardines del Campo del Moro el día 18 del corriente, á las cuatro y media de la tarde, á todos los señores generales con mando en esta plaza y á los de las escalas activa y de reserva, como asimismo á los coroneles, jefes, oficiales y sus asimilados de los cuerpos y dependencias de la guarnicion, los cuales entrarán, sin necesidad de papeleta personal, por cualesquiera de las puertas de la Cuesta de San Vicente, de la Cuesta de la Vega ó del túnel del Puente del Rey.)

Un telegrama de París, fechado ayer mañana, da cuenta de haber fallecido en aquella capital el príncipe Francisco María de Orleans.

Era hijo tercero del rey Luis Felipe, y nació el año 1818 en Neuilly.

Dedicó sus estudios á la marina, y en una nave francesa, tomó parte en la campaña de Méjico y en la toma de Veracruz.

Abolida la ley de destierro, y habiendo sido llevado á la Cámara por votacion unánime de un distrito del Norte, fué reintegrado en su jerarquía militar.

El príncipe de Joinville ha escrito muchas obras históricas, entre ellas una sobre las guerras de Francia con España, anteriores á Napoleon.

El principe de Joinville

Un telegrama de París, fechado ayer mañana, da cuenta de haber fallecido en aquella capital el príncipe Francisco María de Orleans.

Era hijo tercero del rey Luis Felipe, y nació el año 1818 en Neuilly.

Dedicó sus estudios á la marina, y en una nave francesa, tomó parte en la campaña de Méjico y en la toma de Veracruz.

Abolida la ley de destierro, y habiendo sido llevado á la Cámara por votacion unánime de un distrito del Norte, fué reintegrado en su jerarquía militar.

El príncipe de Joinville ha escrito muchas obras históricas, entre ellas una sobre las guerras de Francia con España, anteriores á Napoleon.

Congreso Hispano-americano

Ayer tarde, á las seis, se constituyó la comision de Jurisprudencia y Legislacion, bajo la presidencia del Sr. Groizard, acordando nombrar secretarios á los señores de la Sota y Lois, y designar las siguientes ponencias:

Derecho civil.—Sres. Gamazo, Conde y Caballero y Alonso Villapadierna (D. Ramiro).

Derecho penal.—Sres. García Tuñon, Charrin y Diaz Valarón.

Derecho administrativo.—Sres. Piñans Hurtado, Alonso Villapadierna (D. Santiago) y Armilian.

Esta tarde, á las seis y media, se ha reunido la comision organizadora.

LOS FRANCESES EN AFRICA

En el Sur de Argelia

París 16.—La situacion en el Sur de Argelia, segun telegrama de la capital, es la siguiente:

En toda la region del Tual reina la más completa calma.

Las columnas de Fidiel y de Gurara regresan á los puntos de partida, dejando guarniciones en los principales ksurs.

Se considera terminada en absoluto la ocupacion de esas regiones.

No han podido retirarse todavía las fuerzas militares de la region de Zúfana y del Ued Samara, á consecuencia de haber circulado rumores de haberse proclamado la guerra santa en los últimos días de Abril.

Tales rumores no han sido confirmados por ningún conducto.

Diputacion provincial

Ayer celebró sesion la Diputacion provincial.

El Sr. Martinez Contreras se ocupó de las malas condiciones higiénicas del Hospicio.

El Sr. Perez Magnin, visitador del establecimiento, le contestó reconociéndolas, y añadió que se deben principalmente á que, no habiendo local ni presupuesto para más de 800 asiados, en la actualidad pasa de 1.200 el número de los que allí existen, habiendo en muchas ocasiones excedido de la enorme cifra de 1.500.

Interviniendo en el debate los Sres. Beltran y García Gondo, proponiendo el primero que se suprima la banda de cometas y tambien del Hospicio, lo cual se acordó por unanimidad, como igualmente que se subdivida en grupos la música de dicho asilo, á fin de evitar que los jóvenes que de ella forman parte vayan diseminados por los pueblos y pernecten fuera del establecimiento.

El señor presidente hizo el resumen de la discusion, manifestando que pensaba activar la construccion de un nuevo Hospicio.

LA CONVERSION DEL AMORTIZABLE ANTIGUO, LAS CUBAS Y FILIPINAS EN INTERIOR

Dice *El Economista*, ocupándose de este asunto, que por virtud de una ley de hace dos meses, está la conversion acordada y se ha fijado las proporciones y forma esencial en que se ha de hacer.

De derecho puede considerarse ya como convertidas esas deudas en interior.

Falta solo que lo estén de hecho, es decir, que se canjien esos títulos por los de interior correspondientes. Pero este canje no puede dejar de hacerse, más pronto ó más tarde, porque la ley se ha de cumplir.

No se han canjeado ya porque hay que

fabricar los nuevos títulos, lo cual supone tiempo para el trabajo material de hacerlos, empezando porque hay que fabricar el papel en que se deben estampar, papel que, como los billetes de Banco, no puede ser uno cualquiera, porque se prestaría á falsificaciones facilísimas.

Para esta fabricacion de los títulos necesarios, que son unos cinco millones, unas 43.000 resmas, se ha formado un expediente, á fin de hacerlos, sacándola á concurso. Se tarda en él, porque ya se sabe cuáles son los trámites largos del expedienteo en España.

Después que se adjudicó la fabricacion á una casa española ó extranjera, ésta habrá de proceder á ella, y tardará algunos meses en tener listos los títulos.

En esta situacion parece que el ministro de Hacienda ha pensado ahora hacer un canje provisional por carpetas, parecidas á las del actual empréstito de 5 por 100 amortizable, para luego despacio proceder al canje de estas carpetas por los títulos cuando dentro de unos meses se hayan fabricado éstos.

Pero este canje ó conversion por carpetas provisionales, que tiraría la fábrica oficial del sello, no deja de ofrecer dificultades.

La primera es que no hay un papel á propósito para ello. Para las del nuevo amortizable se ha utilizado un papel especial que se dedicaba al giro mutuo, segun puede verse mirándolas al trasluz. Este papel se ha acabado.

De todos modos la conversion provisional por carpetas, que la definitiva por títulos, no pueden tener más trascendencia que la de la ejecucion material de lo que dispone una ley que ha de cumplirse un poco más pronto ó un poco más tarde.

Al menudeo

Robo audaz

En casa del magistrado de esta Audiencia D. Alvaro Becerra del Toro, situada en la calle de Claudio Coello, se cometió el medio día de anteaer un robo digno de mención por la extraordinaria frescura con que fué realizado.

Encontrábase dicho señor en su despacho, cuando se presentó á la puerta de su domicilio un sujeto desconocido, el cual entregó una carta á la sirvienta, manifestando que la traía de parte de unos amigos que el Sr. Becerra tiene en la calle de Columela.

Mientras ella pasaba el recadito, se aventuró el ladrón por los pasillos de la casa, penetró en la alcoba del magistrado y se apoderó de un reloj de oro con cadena del mismo metal, un lapicero de plata y no sabemos si alguna otra cosa.

Vivió tranquilamente á la puerta de entrada á la habitacion; recogió de manos de la criada su carta, en la que pedia dinero por hallarse en apurada situacion económica, y desapareció del lugar de la escena con imperturbable serenidad.

Fallecimiento

El distinguido primer actor D. José González ha sufrido una irreparable pérdida. En la tarde de ayer falleció su anciana y virtuosa madre.

Reciba el Sr. González el testimonio de nuestro pésame.

Se encuentran en Salies de Bearne los duques de Bailén y los condes de Agüera.

Feria en Cenicientos

En los días 10, 11 y 12 se celebró la feria de ganados en dicha población.

La afluencia de aquellos fué muy grande y de todas las clases. Las transacciones numerosísimas y los precios relativamente altos.

Elecciones en el Ateneo

Ayer tarde se verificó la eleccion para renovar los cargos vacantes en la Junta de gobierno, resultando triunfante, sin oposicion, la siguiente candidatura:

Presidente: D. Segismundo Moré. Vicepresidente segundo: Señor conde de Romanones.

Vocal segundo: D. Rafael Salillas. Bibliotecario: D. José Rodriguez Mourlo.

Depositario: D. Francisco de Cortejarena.

Contador: D. Leopoldo Gonzalez Revilla. Secretario primero: D. Adolfo Bonilla. Secretario segundo: D. Francisco Ruiz Almagro.

Conflicto solucionado

El Ayuntamiento de Castellón ha contestado al telegrama, que el delegado de Hacienda ha recibido del director de Contribuciones, que continuará administrando los consumos con el aumento de cupo, dando solucion al conflicto pendiente, que merced á dicho acuerdo puede hoy considerarse conjurado.

Acuarelistas

La junta directiva de la Sociedad de Acuarelistas del Ateneo de Madrid convocó á los socios concurrentes á la misma junta general, que se celebrará mañana, á las nueve y media de la noche, en el local de la casa.

Donativo de la Reina

Para allegar recursos á la reedificacion del antiguo monumento denominado La Cruz del Coso, en Zaragoza, ha concedido su majestad la Reina 1.500 pesetas.

Los marqueses de la Mina, y los duques de Híjar han llegado á Biarritz.

EXPOSICION DE PARÍS

El gran café restaurant *La Feria*, establecido en el Pabellon Real de España, en la *Rue des Nations*, ha obtenido la exclusividad para la venta en el mismo del exquisito *Licorero* que fabrica la conocida Casa *Henri Garnier y C.*, de Pasajes-Rentoria.

El Ayuntamiento de Zaragoza, en sesion pública de ayer tarde acordó celebrar una Exposicion regional en 1901.

Inmediatamente se procederá á ejecutar los trabajos preparatorios á fin de que en el año próximo tengan en esta ciudad representacion las industrias y productos del país.

Explosion de una fábrica

A las seis de la tarde ocurrió ayer un suceso en el paseo de las Delicias, que afortunadamente no tuvo las fatales consecuencias que en un principio se supuso.

Lo acaecido fué una fuerte explosion en la fábrica de Harinas *de la Estrella*, propiedad de D. Demetrio Palazuelo.

La explosion ocurrió en un departamento donde se deposita el polvo que deja el trigo y que se conoce con el nombre del *cuarto de la limpia*.

Inmediatamente acudieron varios empleados de la casa, que ayudados por los bomberos consiguieron extinguir prontamente el incendio iniciado, sin que hubiera que lamentar pérdidas de importancia.

Incendio

En la calle del Arroyo de Abroñal (Ventas del Espíritu Santo), núm. 4, se ini-

ció á las nueve de la noche un fuego, que fué sofocado gracias á la prontitud con que acudió el servicio de incendios.

No hubo que lamentar pérdidas de importancia.

Asamblea de cortadores

Mañana, á las cuatro de la tarde, se verificará en el teatro Moderno la primera sesion de la Asamblea de cortadores.

Son muchos los cortadores de provincia que han venido á la Asamblea.

Lagartijo grave

Telegrafian de Córdoba que el antiguo espada *Lagartijo* se ha agravado en su enfermedad despues de regresar de Toluca, encontrándose en grave estado.

Incendio en Valencia

Telegrafian de Valencia que ayer á las cuatro de la tarde se declaró un incendio en la ebannería de la plaza del Arzobispo, núm. 8, quemándose muchos muebles y tablonés.

Acudieron las autoridades y los bomberos y pudo extinguirse el fuego. Los daños son de consideracion.

LA "GACETA,"

La de ayer publicó las disposiciones siguientes:

Presidencia

Resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Málaga y el juez de primera instancia del distrito de la Merced de dicha ciudad.

Resolviendo otra competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Cádiz y el juez de instruccion de dicha ciudad.

Gracia y Justicia

Nombrando para el registro de la propiedad de Salas de los Infantes á D. David García y García; para el de Cañete á don Joaquín Bartolomé Alentorn, y para el de Grandas de Salime á D. Clemente Alama Lis, que figuran en el escalafon del cuerpo de aspirantes á registros con los números 69, 70 y 71, respectivamente.

Idem para el registro de la propiedad de Logrosán, á D. José Montiel y Martínez, que sirve el de Santa María de Orti-guerra.

Guerra

Real decreto concediendo la gran cruz de la Orden de San Hermenegildo al capitán de navio de primera clase, D. José Warleta y Mora.

Idem prorrogando por dos años la autorizacion concedida para la adquisicion directa de víveres y otros artículos.

Real órden disponiendo se inserte en la *Gaceta* el cuadro demostrativo de las vacantes ocurridas en el ejército durante el mes de Mayo último y la forma en que han sido provistas.

Cuadro á que se refiere la anterior real órden.

Marina

Reales decretos nombrando vocales de la junta clasificadora de la Armada, á los señores cuyos nombres publicamos por separado.

Hacienda

Concediendo un crédito extraordinario de 47.500 pesetas á un capítulo adicional del presupuesto de Obligaciones de los departamentos ministeriales del corriente año económico de 1900. Seccion 7.ª

Ministerio de Instruccion pública y Bellas Artes, para satisfacer por adelantado la suma que la Diputacion provincial de Madrid debe entregar al Tesoro para sostenimiento de las clínicas de la facultad de Medicina de Madrid, cuya suma debe ser reintegrada por la repetida Diputacion provincial, cubriéndose su importe, hasta que tenga lugar el reintegro, con el exceso que ofrezcan los ingresos que se obtengan sobre las obligaciones que se satisfagan, y en su defecto, con la Deuda flotante del Tesoro.

Idem un crédito extraordinario de 30.000 pesetas á un capítulo adicional del presupuesto de obligaciones de los departamentos ministeriales del corriente año económico 1900, seccion 7.ª, Ministerio de Instruccion pública y Bellas Artes, para gastos ocasionados y que se ocasionen con la traslacion de los restos mortales de Melendez Valdés, Moratin, Goya y Donoso Cortés al panteon de hombres ilustres del cementerio de San Isidro, terminacion de este mausoleo y exposicion de las obras de Goya.

Instruccion pública

Real decreto aprobatorio del reglamento para el régimen interior del Consejo de Instruccion pública.

Reglamento á que se refiere el real decreto anterior.

Agricultura

Real decreto disponiendo que los cuerpos de Ingenieros de Montes, de Minas y Agrónomos, puedan formar tribunales de honor.

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia

Resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de la Coruña y la Audiencia de dicha ciudad.

Declarando que no ha debido suscitarse otra competencia entre el goberna-

dor de la provincia de Málaga y el juez de instruccion de Gaucin.

Estado

Relacion numerica de los españoles que han optado por su nacionalidad en la isla de Cuba, de que damos cuenta por separado.

Gracia y Justicia

Real órden limitando la facultad de los presidentes y fiscales de Audiencias en la concesion de licencias, con sueldo entero, al término máximo de quince días.

Guerra

Real órden resolviendo una instancia presentada en solicitud de devolucion de un depósito constituido para la redencion del servicio militar.

Hacienda

Real órden disponiendo se anuncie en la *Gaceta*, para conocimiento del comercio, la convocatoria del Congreso internacional de reglamentacion aduanera que ha de inaugurarse en París el 30 de Julio próximo.

Gobernacion

Resolviendo un expediente relativo al Ayuntamiento de Bodonal.

Idem otro relativo á varios concejales del Ayuntamiento de Camal.

Idem otro relativo á un concejal del Ayuntamiento de Astorga.

Agricultura

Real órden disponiendo que por la Direccion general de Obras públicas se proceda al estudio de las bases generales para el perfeccionamiento y terminacion de un sistema completo de comunicaciones ferroviarias, de que nos ocupamos por separado.

LOS TEATROS

La próxima temporada en el Español y en la Comedia.—La Duse y la Tina de Lorenz.—María Tubau.

Con motivo del nombramiento del insigne Balart, se ha hablado de los trabajos de éste para dirigir el teatro Español. El ilustre literato no tendrá á su cargo la penosa y constante labor de dirigir ensayos y de atender á las múltiples incidencias originadas por la representación diaria.

En el teatro Español habrá un director de escena, que será D. Jacobo Sales. De manera que D. Federico Balart será á modo de general en jefe, y Sales una especie de jefe de Estado Mayor.

Por cierto que la casa de Lope hospedará el año venidero á dos grandes actrices extranjeras: la Duse y la Tina de Lorenz, quienes, despues de Pascua de

un carro que ha interceptado la vía pública por espacio de más de media hora. Han llegado a estar detenidos 12 tranvías.

LA KERMESSE

La que se celebra en los Jardines del Retiro estuvo ayer en extremo concurrida. Hoy la animación ha sido todavía mayor. Por la tarde ha habido concierto y ascension de un globo, y esta noche, de doce a una, gran verbena; tocarán músicas militares y del Hospicio, habrá fuegos artificiales y otros variados números.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Heridos y enfermos

Las Palmas (Gran Canaria) 16.—Con dirección a Lóndres, y procedentes del África del Sur, han pasado delante de este puerto los transportes ingleses números 43 y 44, conduciendo gran número de soldados heridos y enfermos.—*Fabra.*

AGITACION EN CHINA

Situación crítica.—Defecion de 10.000 soldados.—Insubordinación de las tropas chinas.

Lóndres 17.—Los telegramas recibidos durante la última noche presentan como muy crítica la situación de China. Según informes de Shanghai, de origen fidedigno, 10.000 soldados chinos que se hallaban fuera de Pekín, se desbandaron, uniéndose a los boxers. Las tropas del gobierno del Celeste Imperio se hallan en tal estado de insubordinación, que se considera imposible que puedan contribuir a restablecer el orden.—*Fabra.*

Ataque a las legaciones

Berlín 17.—Según noticias de Tientsin, de origen fidedigno, varias estaciones de misioneros católicos y protestantes, han sido destruidas por los insurrectos chinos.

Añaden, que las legaciones extranjeras fueron agredidas, llegando a emplear los rebeldes en un cañón Maxim, pero que el ataque fué rechazado por las fuerzas internacionales.

No hay conocimiento de que en dicho ataque haya sido muerto ó herido ningún europeo.

La escuadra italiana reforzada

París 17.—El gobierno italiano ha dispuesto que el crucero *Dogali* se una a la escuadra italiana del extremo Oriente. Por el pronto no se enviarán mayores refuerzos, pero quedan preparados otros tres buques de guerra para marchar en cuanto las circunstancias lo reclamen.—*Fabra.*

LA MARINA ALEMANA

Un discurso del Emperador Guillermo.

Berlín 17.—Los periódicos de esta mañana publican el discurso pronunciado ayer en Lubeck por el Emperador Guillermo, con motivo de la inauguración del canal del Elba.

La parte más importante está concebida en estos términos:

«Me felicito del aumento de la escuadra, que permitirá a Alemania defender a cañonazos su bandera en las regiones más apartadas, y mantener la paz.»—*Fabra.*

París 17.—Los periódicos alemanes han hecho público el texto del telegrama del Emperador Guillermo al Lloyd de Bremen, agradeciendo su felicitación por el proyecto de ley de aumento de la escuadra. En él se dice:

«Continuaremos infatigables hasta terminar la obra comenzada, y entonces podremos, también por mar, imponer la paz al mundo.»—*Fabra.*

Alborotos nacionalistas en París

Tiros y puñaladas

París 17.—Anoche, despues de un banquete celebrado por los nacionalistas, se produjeron alborotos en esta capital. Una persona resultó herida en un brazo de una bala de revólver.

El concejal Sr. Duboc recibió una cubillada en un costado. Por fortuna la herida es muy leve.—*Fabra.*

CHOQUE DE TRENES

4 muertos y 60 heridos

Lóndres 17.—Durante la pasada noche se han recibido algunos detalles acerca del accidente ferroviario ocurrido cerca de la estación de Slough, a causa del choque de dos trenes.

Segun telegrama de dicho punto, el número de víctimas se eleva a cuatro muertos y 60 heridos.—*Fabra.*

Los tenedores extranjeros y el impuesto de utilidades

Muy mala impresion, segun la carta de París que publica *La Estafeta*, ha causado allí el nombramiento de delegados para tratar de la cuestión que indica el título de este artículo.

La carta hace tales insinuaciones que la prudencia aconseja acoger con reserva; pero que se prestarán a comentarios.

La Estafeta, comentando la carta de su corresponsal, la abona y ratifica añadiendo que será estéril y contraproducente el viaje a París de los Sres. Laiglesia y Comyn.

El mismo periódico publica este telegrama de París:

París 16.—He consultado opiniones acerca del resultado que obtendrán los delegados españoles que vienen en nombre del Gobierno español a tratar de la rebaja de la renta exterior.

La unanimidad es casi absoluta. Opinan todos, lo mismo los publicistas, que los banqueros, que los agentes de Bolsa, que no conseguirán nada los delegados.

Posible sería que se reunieran aquí los comités de Lóndres y Bruselas con los de París para oír a los delegados.

Franceses, ingleses y belgas marchan en esto de completo acuerdo.

MONEDEROS FALSOS

Como consecuencia de unas confidencias que tuvo el inspector D. Antonio Perez del Villar, provisto del correspondiente auto del juzgado de Buenavista, se personó en la calle de Torrijos, número 11.

El encargado de dicho solar, llamado José Diaz, manifestó que un sugeto llamado Luis Perez, carretero, había introducido algunos cajones que parecían de maquinaria.

Interrogado el carretero, dijo que nada sabía acerca de lo que pudiesen contener los cajones que había trasladado allí por encargo de Enrique Guerrero, empleado de la Casa de la Moneda, y que vivía en una habitación contigua a la suya.

Detenidos el García y el Guerrero, fueron trasladados a la Delegación de Buenavista, donde personado el juez del distrito, interrogó al Guerrero, negando éste al principio que hubiera recibido ningún cajón; hasta que despues de un largo interrogato-

rio, acabó por decir que había escondido entre unas pajas seis cajones que contenían crisoles y metales sin fundir. Estos objetos fueron traídos por un tal Juan, carretero, que vive en la calle de Feijóo, número 6, principal.

El juez ordenó la detencion é incomunicación del empleado de la Casa de la Moneda y del carretero.

La de este último no pudo realizarse por estar ausente de Madrid.

El rey de Suecia

París 17.—El rey de Suecia salió anoche, a las once y treinta y cinco, de esta capital.

El Sr. Loubet, presidente de la República, estuvo en la estación del Este a despedir al augusto viajero.

Comision del Puerto de Santa María
Hoy ha llegado a Madrid una comision del Puerto de Santa María, que viene a gestionar la rebaja del encabezamiento de consumos y la aprobacion del registro fiscal para fincas urbanas.

La comision visitará al presidente del Consejo de ministros, al ministro de Hacienda y al director general de Contribuciones.

Les acompañarán en estas visitas los diputados gaditanos Sres. Viesca y Laviña.

El Sr. Castellano

Procedente de Zaragoza ha llegado a Madrid el ex-ministro conservador D. Tomás Castellano.

A fin de mes regresará a la capital de Aragón.

Riña

En la calle de Almagro riñeron dos individuos, y al intentar separarlos el agente de vigilancia llamado Ramón Rodríguez, resultó con una herida en la cabeza.

Intento de suicidio

Una criada llamada María Alvarez, ha intentado suicidarse esta mañana tomando una disolucion de fósforos.

Trasladada a la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia, se negó a tomar medicamento alguno, como también a decir los móviles que la habían impulsado a atentar contra su vida.

Detenido

Saturnino Perez ha sido detenido esta mañana al intentar vender ocho jamones que había robado de la carnicería de la casa núm. 2 de la calle de Felipe V.

ADVERTENCIA

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten a provincias durante los meses de verano, recibirán EL CORREO sin aumento de precio en el punto a donde se trasladan.

Bastará que abonen por anticipado el importe de la suscripcion por el tiempo que dure su ausencia enviando a la Administración nota que indique dónde desean recibir el periódico.

Balance del día

S. M. la Reina se encuentra muy aliviada de la dolencia que, ayer padecía, habiendo abandonado el lecho esta mañana.

La capilla pública no se ha celebrado.

El Consejo con S. M. que debió celebrarse ayer, tendrá lugar mañana lunes.

La fiesta en el Campo del Moro se

verificará mañana a la hora anunciada.

El ministro de la Gobernacion ha manifestado hoy por la mañana a los periodistas que le visitaron, que han sido denunciados los periódicos que han publicado la Nota oficiosa de los individuos del Directorio de Union Nacional.

Entre estos figuran *El Imparcial*, *El Liberal* y *La Correspondencia*.

La reunion acordada para esta noche en el Círculo Mercantil, ha sido aplazada, segun la nota oficiosa comunicada a los periódicos.

Dícese que esta reunion, en vez de celebrarse en el Círculo de la Union Mercantil, se verificará en un teatro.

Ha sido objeto de comentarios la denuncia de los periódicos que publicaron esta mañana la Nota a que antes nos referimos, porque nosotros no hemos visto en esta Nota ninguna expresion concreta que recomiende la resistencia al pago de los tributos.

La resistencia, en efecto, se recomendó en el Manifiesto último del Directorio; pero los tribunales no han dicho aún su opinion, y por de pronto, el proceso instruido a los firmantes del Manifiesto no sabemos que haya dado ningun paso importante despues de las declaraciones de estos.

Algunos suspicaces llegan a creer que el Gobierno toma ciertas medidas para suscitar dificultades.

Haçe dias que se viene hablando, más ó menos vagamente, de visitas cambiadas y de conferencias tenidas entre hombres importantes de grupos no afiliados ni al partido liberal ni al conservador.

Alguna indicacion hacia sobre esto anoche *El Nacional*, que no sabemos si creará necesario recoger *El Español*.

Lo que nosotros hemos oido es que esta tarde debé haberse celebrado una reunion en casa del general Lopez Domínguez, a que estaban convocados los jefes de los grupos a que nos referimos; pero como en la referencia pudiera haber error, acogemos la noticia con reserva y esperamos a ver lo que dice sobre el particular la prensa de la mañana.

Dicen varios periódicos que el presidente del Congreso, Sr. Pidal, propónese, dentro de breves dias, emprender un viaje a Roma.

Segun nuestras noticias, donde piensa ir el Sr. Pidal es a París a ver a su hija; pero no ha decidido aún cuándo emprenderá el viaje.

Las noticias de China cada dia acusan mayor gravedad. Segun los

últimos telegramas, 10.000 soldados chinos han ido a engrosar las filas de los boxers.

LOS SALICILATOS de VIVAS PÉREZ

Adaptados de Real orden por el Ministerio de Marina y por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras

Curan pronto y bien

toda clase de indisposiciones del TUBO DIGESTIVO, VÓMITOS, DIARREAS, ETC. EN NIÑOS Y ADULTOS

Depósito en todas las farmacias acreditadas del mundo.

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del autor.

El Dr. Araco, en su acreditado Instituto, Valverde, 30, vacuna de ternera de 2 a 5.

CHARADA

Cargado con un tres dos iba un mozo de cordal, camino del lavadero que existe en Carabanchel. En la puerta de Toledo se propuso descansar, y un chorizo una tres cuartas, sacó para menear. Cuando empezaba a comer de pan el primer pedazo, se vio una dos tercias cuatro por un enorme perrazo. Se defendió como pudo, y se vio bien apurado cuando el can en un dos cuartas le pegó un fuerte bocado.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana)

Solucion a la charada anterior
A-DU-LA-DO-RA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Ciríaco, Marco, Marceliano y Leoncio, mártires.

Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—57 de abono.—Zaza.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El maestro de obras.—A las 9 3/4.—La Golfemía.—A las 11.—La noche de «La tempestad».—A las 12.—La balada de la luz.

APOLO.—A las 8 3/4.—La Czarina.—A las 9 3/4.—El gatito negro.—El motete.—A las 10 3/4.—La buena sombra.—A las 12.—Maria de los Angeles.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—El barbero de mi calle.—A las 9 3/4.—La Mari-Juana.—A las 11.—Loreto-Frègoli.—A las 12.—El turno de los partidos.—Repertorio moderno.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Funcion artística.—Cuatro importantes debuts, tomando parte toda la compañía internacional ecuestre, gimnástica, acrobática, excéntricos, clowns y bufos. Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Notable espectáculo.—3.ª presentación de la pantomima titulada *La Exposicion de París*.—Tomarán parte, además, todos los principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

Muchas eran las razones del padre Matías para colocar a Amina en el convento. Considerábase obligado por gratitud a ofrecerla aquella proteccion que él mismo recibiría por tanto tiempo en su casa, y quería que estuviese bajo la vigilancia de la abadesa, porque no podía menos de creerla, aunque careciera de pruebas, que la joven seguía entregada a la práctica de vedados sortilegios. Nada insinuó de esto mismo a la abadesa, pues no le parecía prudente despertar sus sospechas, aunque representó a Amina como a una joven que haría honor a la fe cristiana, toda vez que llegase a completarse su conversion.

La sola idea de verificar tamaña conquista fué siempre para las monjas un asunto del más vivo interés, y mucho más agrado a la abadesa el recibir entre sus súbditas a una que necesitase de sus consejos y persuasiones que si fuera una piadosa católica y no la hiciesen falta sus esmeros. Saltó en tierra Amina con su protector, y rehuyendo el palanquín que le estaba preparado, se dirigió a pié hacia el convento.

Desembarcaron entre la aduana y el palacio del virey, atravesando la extensa plaza a su espalda, y subieron por la Estrada Directa ó calle recta que conducía a la iglesia de la Merced, cerca de la cual está sito el convento. Esta calle es la más linda en Goa, y debe su nombre a la circunstancia de que las demás forman cuadrantes ó segmentos de círculo. Amina caminaba embobada al ver tantas y tan soberbias casas construídas de piedra y adornadas de elegantes balcones de mármol. Sobre cada puerta se veía el escudo de armas del hidalgo propietario del edificio. Recorrian las plazas y calles una multitud de seres vivientes; elefantes soberbiamente ataviados; generosos caballos de silla con ricos jaeces, palanquines

llevados por hombres engalanados con lindas libreas, numerosas turbas de lacayos y volantes; en fin, una incalculable muchedumbre de individuos de todas las naciones, desde el finchado portugués hasta el indígena medio desnudo, musulmanes, árabes, indas, armenios, oficiales y soldados con varios y costosos uniformes formaban un confuso tropel, y todo era movimiento y bullicio.

Tal era la riqueza y el esplendor de la soberbia ciudad de Goa, emperatriz de Oriente en la época a que nos referimos.

En media hora atravesaron aquellas turbas y llegaron al convento, donde Amina fué bien recibida por la abadesa.

Despues de unos instantes de conversacion, despidióse el padre Matías, y la superiora comenzó desde luego su tarea de convertir a su huésped.

Lo primero que hizo fué disponer la ofreciesen algunos exquisitos dulces; este principio no le pareció del todo mal a la joven; pero como hallase que su estructura era de una mujer completamente ignorante, y poco hábil en cuestiones teológicas, no le fué posible saborear sus argumentos con tanto gusto como sus confituras. Despues de una sarta de disparates que duró cerca de una hora, sintióse cansada la buena vieja, y muy satisfecha de los efectos de su discurso.

Presentó en seguida a Amina a las demás monjas, la mayor parte de las cuales eran jóvenes y de buenas familias. Lleváronla a su celda; y a pesar de haber insinuado que deseaba quedarse sola, no lo permitió la abadesa, dejando para que la hiciesen compañía a unas diez y seis de las benditas madres, que era casi el número total de las que aquella comunidad constituían.

«Pasemos ahora por alto dos meses que permaneció en el convento nuestra joven. Entre tanto, el padre Matías había

ni otro auxilio espiritual; en efecto, hallóse muerto en su cama, junto a la cual habia un papel dirigido a las autoridades, en el que se reconocia por asesino de su padre con el objeto de poseer sus riquezas; que luego de perpetrado el crimen, vió al espectro de su asesinado padre, sentado sobre los talegos de oro, el cual le amenazó con muerte instantánea si se atrevía a tocar la moneda más pequeña. Como continuase aquella fantasma de perpétuo centinela sobre su tesoro, no se atrevió el mancebo a utilizarse de él, al paso que su crimen le hacia cada vez más desgraciado y más pobre la intervencion de aquel formidable espectro. Conociendo que se acercaba su última hora, pedía encarecidamente a las autoridades dotasen con su dinero a alguna iglesia que tuviese la advocacion de su santo patrono, ó bien se fundase alguna en caso de no existir la que buscasen. Por más diligencias que se hicieron, no fué posible hallar en Europa una iglesia del nombre requerido, existiendo tan solo una en las Indias orientales, y que debía su ereccion a un hidalgo portugués.

Resolvió el obispo católico que el dinero fuese remitido a Goa para los fines expresados, y en consecuencia embarcóse el tesoro a bordo del buque perteneciente a mi noble amigo, a fin de entregarlo a las autoridades portuguesas que primero encontrase.

El dinero, para mayor seguridad, fué puesto en la cámara del capitán, que ocupaba mi compañero, quien, al acostarse la primera noche, sorprendióse de ver a un vejete tuerto sentado sobre uno de los cajones.

«¡Virgen Santísima!—exclamó el comandante;—¿qué el hombrecillo que se presentó aquí hoy?»

«El mismo—contestó Krantz. Santiguóse el comandante, y su interlocutor prosiguió así:

«Podeis suponer que mi noble patrono se asustaría algun tanto; mas como es animoso, preguntó al vejete quién era y cómo habia llegado a bordo.

«Vine al buque con este dinero, que es propiedad mia—replicó el espectro.—Todo es mio, y guardarlo sabré. La Iglesia no ha de tocar una blanca de él; yo se lo aseguro.

Al oír esto, sacó mi amigo una reliquia famosa que lleva en el seno, y se la presentó. El vejete entonces, dando un alarido, desapareció, aunque de malísima gana. Otras dos noches fué obstinada la vision; pero a vista de la reliquia tenia que desaparecer, ahullando cual si experimentara tormentos atroces; cada vez que se desvanecía, gritaba: «¡perdido perdido!», y durante el viaje no volvió a molestarnos ya. Cuando nuestro patrono refería el suceso, creíamos que las palabras que el espectro pronunciara serían referentes a su propia pérdida; mas segun parece aludian a la de la nave. Verdad es que fué grave imprudencia admitir a bordo el tesoro de un parricida, y poca buena fortuna podíamos esperar de semejante cargamento. Así fué positivamente. Luego que se perdió nuestro baje, pusimos el dinero en la balsa y lo enterramos al llegar a tierra, a fin de entregarlo a la Iglesia, su dueña legítima. Pero como se han muerto cuantos presenciaron el depósito, excepto mi amigo y yo, solo nosotros sabemos dónde está oculto. Creo que a no haber sido por eso, los marineros se lo hubieran repartido.

«¡Todo eso es muy extraño! ¿Con que tan cuantioso caudal está enterrado en la tierra?»

«Sí, señor.
—Y ya que el espectro ha venido hasta acá, es muy probable que lo haya abandonado.
—Ya lo creo.

